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 Il se dit très heureux de faire partie du Service des loisirs, des sports et du développement 
des communautés et l’équipe en place l’inspire énormément. Il est convaincu que le tout 
va très bien se dérouler. Il remercie les membres de la Commission de l’accueillir pour 
cette première rencontre. 

 
 
 
2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
 M. De Sylva désire apporter au point Varia, le sujet « Postes à combler à la 

Commission ». 
 
 
 CLSVC-2012-01 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
 Il est proposé par Jean-Marc Purenne 
 Appuyé par Chantal Patrice 
 
 D’adopter l’ordre du jour avec l’ajout demandé. 
 
    Adoptée. 
 
 
 
3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 19 OCTOBRE 2011 
 
 M. Archambault désire apporter des modifications au Point 7 traitant des 

recommandations indiquées au dossier « LPGA - Tournoi Rivermead 2014 ». Il donne les 
explications concernant ce point et les membres s’accordent avec le tout. Les 
modifications seront apportées au procès-verbal. 

 
 
 
 CLSVC-2012-02 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL 
     DU 18 JANVIER 2012  
 
 Il est proposé par Jean-Guy Landriault 
 Appuyé par L.-Pierre Cousineau 
 
 D’adopter le procès-verbal de la séance du 18 janvier 2012 avec les modifications 

soulevées. 
 
    Adoptée. 
 
 
 
 Monsieur Desjardins souligne qu’il aimerait discuter du dossier tennis au point 3.1.  
 
 
 3.1 TABLEAU DES SUIVIS 
 
  Le tableau est déposé pour information. 
 
  Dossier tennis 
 
   Monsieur Desjardins nous fait part des interrogations des organismes de tennis 

face à la tarification exigée pour l’année 2012. Il souligne que l’an dernier, la 
Commission des loisirs avait proposé un moratoire pour l’année 2011 et que la 
tarification serait en vigueur pour l’année 2012. Un bilan a été effectué pour 
chaque secteur. Il expose les faits et les différentes difficultés rencontrées dans les 
différentes organisations. Suite à la discussion, il est proposé d’organiser une 
rencontre avec les élus du secteur d’Aylmer, de les informer, et d’informer 
également les élus des autres secteurs des problématiques soulevées et que le 
tout sera présenté par la suite au conseil municipal pour une recommandation. 

 
   Monsieur Gacem souligne que le tout devra se faire par un engagement par le 

biais d’un protocole d’entente avec chaque organisme de tennis et la Ville. 
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* À 18 h 17, Monsieur Jean-Marc Purenne quitte la séance. 
 
 
 
  CLSVC-2012-03 DOSSIER TENNIS - RENCONTRE  
 
  Il est proposé par Michel Roy 
  Appuyé par Carl Cléments 
  
  QUE le Service des loisirs, des sports et de la vie communautaire organise une 

rencontre avec les élus du secteur d’Aylmer en y invitant le responsable du secteur 
en loisirs et M. De Sylva afin de discuter des problématiques soulevées suite au 
bilan du dossier de tennis, d’informer également les élus des autres secteurs par le 
biais des responsables en loisirs et de présenter le tout au conseil municipal pour 
une recommandation. 

 
 Adoptée. 
 
 
 
4. PRÉSENTATION - PROJET DE RECONNAISSANCE POUR LES BÉNÉVOLES 

MÉRITANTS     
 
 M. Tony Praftakis, propriétaire ainsi que Mme Mélanie Gauthier, directrice du marketing, 

représentants de « Le Buffet des Continents » désirent nous présenter un projet 
« Hommage aux bénévoles ». Il nous informe que cinq restaurants « Le Buffet des 
Continents » au Québec ont mis sur table l’idée d’un projet unique qui vise la 
reconnaissance et la valorisation des bénévoles dans chacune des régions suivantes, soit 
Gatineau, Québec, Mascouche, Trois-Rivières et Sherbrooke. Cette activité se ferait au 
cours de la semaine du 15 au 21 avril 2012 simultanément dans toutes les villes 
mentionnées. M. Praftakis souligne qu’à Gatineau, le seul événement qui souligne le 
travail des bénévoles est le Gala Méritas. Le groupe souhaite organiser un second 
événement et ainsi avoir de 5 à 6 catégories pour cette soirée. 

 
 Afin de souligner davantage la contribution des bénévoles dans la région, M. Praftakis 

souhaite que la Ville de Gatineau puisse y jouer un rôle déterminant dans la mise sur pied 
de cet événement en tant que partenaire principal pour les années à venir ainsi que l’aide 
de personnel et de besoins en équipements. Par le fait même, il souhaite faire une 
demande d’un appui financier afin de les aider à assurer le succès de cet événement. Il 
fait part également de l’approche proposée et de l’organisation de l’événement. Il présente 
également des prévisions budgétaires. Pour conclure, il souhaite la participation et 
l’implication de la Ville à ce projet. 

 
 M. Jolin qui travaille de très près au Gala Méritas fait part de son expérience et des 

contraintes et difficultés rencontrées dans l’organisation d’une telle soirée. 
 
 Une réponse est souhaitée pour le prochain mois si possible. 
 
 M. De Sylva remercie Mme Gauthier et M. Praftakis et les assure d’un suivi du Service des 

loisirs. 
 
 Suite à la présentation, il y a discussion entre les membres. Tous s’accordent que c’est un 

très beau projet, cependant plusieurs points sont soulevés. Les membres font part 
également de difficultés rencontrées antérieurement selon leur expérience respective 
dans leur milieu. Il est suggéré de les mettre en contact avec un organisme du milieu qui 
pourra les aider et les guider. Le Service des loisirs verra ce qui peut être fait de son côté. 

 
 M. Lauzon émet également un commentaire disant qu’il y a énormément de bénévoles sur 

le territoire et que le projet proposé ne vise qu’à féliciter que quelques personnes sur 
l’ensemble de tous les bénévoles du territoire gatinois. 
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5. PLAN DIRECTEUR DES INFRASTRUCTURES RÉCRÉATIVES, SPORTIVES ET 
COMMUNAUTAIRES   

 
 Monsieur Desjardins remet une copie d’un document synthèse qui servira pour les soirées 

de consultations publiques concernant le plan directeur. Sept grands thèmes seront 
discutés lors de ces soirées, soit : les arénas et glaces de curling, les équipements 
aquatiques, les gymnases et palestres, les centres communautaires de loisirs, les 
équipements de plein air, les jardins communautaires et collectifs ainsi que les espaces 
verts, parcs et équipements extérieurs spécialisés. Une invitation sera transmise aux 
organismes sur le territoire. Ces soirées débuteront dès 18 h 30 les 30 janvier, 1er, 6 et 
8 février. Il invite les membres de la Commission à se joindre à ces soirées. 

 
 
 
6. ÉQUIPE SEMI-PROFESSIONNELLE - RETOUR 
 
 Monsieur Desjardins souligne que suite à la dernière rencontre de la Commission des 

loisirs, il avait été mentionné que le Service des loisirs organiserait une rencontre au début 
du mois de janvier entre les cinq clubs de soccer de la ville de Gatineau et l’ARSO afin 
que ces derniers puissent répondre aux interrogations soulevées par les clubs de 
Gatineau et de Hull et ainsi bien comprendre le projet et les impacts. 

 
 Une lettre a été transmise aux cinq associations ainsi que l’ARSO, la rencontre était 

prévue pour le 11 janvier. L’ARSO a transmis une note le 11 janvier au matin indiquant 
qu’elle ne pourrait être présente pour la rencontre du 11 janvier, car elle n’avait pas toutes 
les réponses aux questions présentées par les associations de soccer de Gatineau et de 
Hull. Cependant, une invitation a été lancée au président de la Commission afin qu’il soit 
présent à la rencontre du 24 janvier lors du conseil d’administration régional. Nous avons 
indiqué à l’ARSO que M. De Sylva ne pourra se présenter à cette rencontre, car il y a une 
réunion du conseil municipal ce même soir. 

 
 Dès que l’ARSO pourra répondre à toutes les questions soulevées par les associations, le 

Service des loisirs tentera à nouveau d’organiser la rencontre.  
 
 
 
6. PROJET ACCÈS-LOISIRS 
 
 Mme Agathe Lalande nous présente le bilan du projet-pilote Accès Loisirs et Culture. Elle 

nous relate le mandat reçu au Service des loisirs en mai 2010 pour développer un 
programme avec l’aide du milieu et la collaboration du Service des arts, de la culture et 
des lettres pour permettre une accessibilité plus grande aux activités de loisirs et de 
culture pour l’ensemble de la population plus vulnérable. 

 
 Elle fait état de la phase I du programme, dont le but est d’offrir des inscriptions gratuites 

pour des activités de loisirs et culturelles pour une clientèle à faible revenu en s’associant 
avec différents partenaires et organismes du milieu. 

 
 Le secteur de Hull a été ciblé pour cette première phase. L’organisme Le Grenier du petit 

sportif a été mandaté en 2011 pour être l’organisme coordonnateur du projet-pilote. Trois 
périodes d’inscription ont eu lieu en janvier, avril et septembre. Près de 200 personnes se 
sont inscrites à une activité. Les activités les plus populaires : camps de jour, natation, 
soccer et baseball. 

 
 Pour la phase II, année 2012, le Service désire implanter le projet-pilote dans tout le 

secteur de Hull, également dans le secteur d’Aylmer, de Buckingham et de Masson-
Angers. On vise également à augmenter et diversifier les activités proposées, élargir les 
partenariats avec le milieu, poursuive la collaboration avec le Service des arts, de la 
culture et des lettres et les centres de services et procéder à l’évaluation de cette phase II. 

 
 Suite à la présentation, les membres de la Commission sont tous très favorables au projet 

et M. Lauzon propose que pour 2013, le secteur de Gatineau soit inclus avec tous les 
secteurs. 

 
 Les membres félicitent Mme Lalande et son équipe pour ce projet. 
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7. PÉRIODE DE QUESTIONS 
 
 Aucune personne ne s’est présentée. 
 
 
 
8. VARIA 
 
 Postes à combler 
 
 Suite aux démissions de MM. Sylvain Pamerleau et François Grenier, il y a deux places à 

combler. Le Service ira de l’avant afin de pourvoir ces deux postes. 
 
 
 
10 CORRESPONDANCE 
 
 Deux correspondances ont été déposées à titre informatif pour les membres de la 

Commission, soit une lettre de condoléances adressée à M. L.-Pierre Cousineau ainsi 
qu’une lettre de remerciements adressée à M. Sylvain Pamerleau pour les nombreuses 
années passées au sein de cette Commission. 

 
 
 
 CLÔTURE DE LA SÉANCE 
 
 
 CLSVC-2012-04 LEVÉE DE LA SÉANCE 
 
 Il est proposé par Stéphane Lauzon 
 Appuyé par L.-Pierre Cousineau 
 
 De lever la séance à 19 h 36. 
 
 Adoptée. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

   
Président  Secrétaire 

 


